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今日烟台
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进一步保障改善民生
李淑芹谈责任：要集聚经济社会发展正能量

本报1月10日讯 9日上午，
市人大常委会第一副主任李淑芹
在参加福山代表团审议《政府工
作报告》时强调，人大代表要更加
关注烟台发展，努力释放履职热
情，认真行使权利，依法有效履
职，积极监督支持政府工作，更多
地去思考发现问题，提出意见建
议，集聚经济社会发展正能量。

李淑芹指出，报告有三个特
点非常突出：一是简短朴实、内容
丰富、全面深刻，体现了一种全新
的务实新风。

二是尊重民生。报告描绘了
一幅亮丽的民生画卷：2012年城市
居民人均可支配收入突破3万元，

农民人均收入达到13300元，均实
现两位数增长；公共财政预算民
生支出增长24 . 6%，全部完成了12

件为民服务实事，兑现了政府对
人民的庄严承诺；解决了近40万人
饮水安全，新增城镇就业近20万
人，提高企业退休人员养老待遇
和居民基础养老金，提高新农合
和城镇居民医保补助标准，新增13

处养老服务机构，为13万残疾人提
供康复服务；素质教育、保障性住
房、文化事业等都有了长足发展
和进步。2013年市政府更加注重惠
民生、促和谐，就业、教育、医疗、
社会保障各项民生工作安排也非
常值得期待，充分体现了市政府

尊重民生的浓厚情怀。
三是提振信心。过去一年的

发展极不平凡，在市委的坚强领
导下，全市上下解放思想，攻坚克
难，积极应对风险挑战，努力推动
转型升级，全市生产总值突破了
5000亿元大关，2013年将逼近6000

亿元，这样的成绩确实振奋人心。
一批事关烟台未来的大项目取得
了重大突破，激动人心。新的一
年，潮水国际机场、青烟威荣城际
铁路、西港区建设等都将迈出新
的步伐，100个过亿元的技改项目
将使烟台的实体经济基础更加坚
实。对做好新一年的工作，对全面
实现市党代会提出的“一个率先、

三个坐标、三个跨越”奋斗目标充
满了信心。

李淑芹强调，作为人大代表，
要以对历史、对人民群众高度负
责的责任感和使命感，时时刻刻
关注支持烟台的经济社会发展。
要强化问题意识，说真话，说实
话，说民情，对如何转调、如何提
升开放型经济水平、如何进一步
保障和改善民生等一些影响改革
发展稳定大局的深层次问题，要
敢于面对、敢于思考、敢于解决，
全面集聚形成经济社会发展正能
量，促进各项工作更加符合民心
民意，更加满足人民群众对美好
生活的新期待。 (本报记者)

福山区委书记姜中二谈民生：

明年关注两件事

学前教育和养老

格代表建言

对行人和驾校

管理能否更严格

9日下午，在福山区人
大代表团小组讨论会上，孙
顶松和邓博毅两位人大代
表对交通安全问题发表了
看法：交通安全不光要在机
动车管理上下功夫，非机动
车、行人以及驾校等管理也
要重视。

“新交规实施后，现在
机动车司机一看到灯就心
里发慌。据说，交通事故一
下减了很多。”人大代表、福
山区一中校长孙顶松说，但
交通安全不光要管好机动
车，现在对非机动车辆以及
行 人 的 管 理 还 不 够 严 格 。

“你看行人，横穿马路的、翻
越护栏的，比比皆是，红灯
亮着，机动车都停下了，骑
自行车的仿佛没有看见一
样，照样前行。”

“ 我 也 谈 谈 自 己 的 看
法，我们去澳大利亚考察，
那里几乎家家户户都有车，
但人家的道路行车秩序却
很井然。为什么烟台的交通
秩序不是很好呢？”人大代
表邓博毅说，主要是烟台的
驾校对司机的培训主要是
技术层面，对开车素质则涉
及得很少。

“主要是因为我们的驾
校相对独立，交警部门基本
管不到它。”邓博毅说，他在
澳洲考过驾照，那里交警对
驾校的监管非常严格，对驾
考的纪律和制度要求也很
严格。“我建议对驾校加强
管理。”

本报记者 李楠楠

“谈民生就必须说发展。”姜
中二说，2012年福山GDP刚刚过
200亿，财政收入20亿元，财政收
入占GDP比重达到10%，其中外
经贸进出口量达到15亿美元。“这
些都是发展的结果。”

“2010年，福山农村居民人均收
入9000余元，城镇居民1万多元，到
了2012年农村居民人均收入达到1

万多元，城镇居民3万多元。”姜中
二说，计划到2020年，城乡居民人均
收入比2010年翻两番左右。

“政府有了钱，老百姓才能
享受到发展的福利。”姜中二说，
从今年起，全区年满60周岁老人
的养老补助，由目前的每人85元/

月，提高到每人120元/月，高出全
省标准60元/月。

“这就是发展的成果，以后
涨不涨还要看发展，发展得好，
还要涨！”姜中二说，今年养老问
题是民生的重要一项，要集中规
划建设养老院以及预留机构为
居家养老做好准备。

谈教育>>

增加两所公办园，学费每月240元

“‘入园难，入园贵’现在问题
确实突出，主要是公办园少。”姜
中二说，公办园师资好、收费低，
每个月就收240元，但现在全区就
一所幼儿园，都往里挤，能不难
吗？

“挤不进去就上民办园，好的
民办园学费每月有的是上千，还
有的上万，一般的也好几百块，平
均起来也得500多元，搞得现在上
个幼儿园比上大学还贵。我们全
区26万人，供不起孩子上个幼儿
园怎么行？”

“要说福山在教育上有欠账，
那就是学前教育。”姜中二说，今
年我们下定决心要把这个欠账补
上，要增加公益性公办幼儿园的

建设，城区增加两所，收费标准为
240元每月。

据介绍，2013年，福山将新建
产业区中心幼儿园、清洋中心幼
儿园，改扩建门楼中心幼儿园。其
中，产业区中心幼儿园、清洋中心
幼儿园规模为10个班；门楼中心
幼儿园规模为6个班。

“城区的问题解决了，还要解
决乡镇的。”姜中二说，以后福山
将在镇街政府驻地建设一所达到
山东省乡镇中心幼儿园基本办园
标准的幼儿园，并根据人口、地
理、交通等条件，争取在方圆1 . 5-
2公里之内、服务人口3000-5000的
范围内建设由中心幼儿园统一管
理的保教点。

本报记者 李楠楠
qlwblnn@vip. 163 .com

“谈民生，说白了就是要政府拿钱，增加投入。政府没有
钱怎么投入？所以就要谋发展。要发展，还按照老路子走不可
能有大突破，那怎么办？就要改革。”在9日的福山区人大代表
团小组讨论会上，人大代表、福山区委书记姜中二说，2013年
福山区民生主要做两件事，一个是养老，另一个是学前教育。

谈养老>>

年满60岁老人，每月补助120元

人大代表、
福山区委书记
姜中二 记者

李楠楠 摄

牟平代表团 福山代表团

焦点一>>

文朱线公路年久失修，果农卖果难

“我们那属于山区，都说要
致富先修路。可是我们那有条文
朱线年久失修，路况很不好，每
年果农开车出去卖苹果，很不方
便。光我看到的翻车事故就不下
10起。咱们政府是不是可以及时
修一修？”在10日的分组讨论会
上，人大代表、牟平区王格庄镇
宋家村村委会主任宋广宁抛出
了一个问题。

“是啊，老百姓出去卖个苹

果很不容易，这路再不好走就更
难了！”“都是拉石头的大车，把
路都给轧坏了……”宋广宁的
话，一下子引发众多代表参与。

“那条路，我也跑了两趟，确
实不好走，真应该修修了！”人大
代表、牟平区委书记王中也加入
了讨论，他说，这条路属于省级
公路，现在省里已经立项了，正
在做，估计很快就能批下来。“一
批下来，咱们马上修。”

焦点二>>

省级三甲医院招不来人，着急

“人民生活水平提高了，对
医疗的条件也有了新的要求。”
人大代表、滨州医学院附属医院
(牟平人民医院)急诊科主任姜
善红说，现在新医院大楼已经封
顶，这对医院硬件设施的提高具
有重要意义。

“原来牟平人民医院是一个
县级医院，设计床位只有500张，
现在增加到800张，还是满足不
了，群众对医院的医疗条件不满
意。现在新院大楼一建成，就是
省级三甲医院，会对老百姓带来
很大的好处。”

“但就是这样一个省级三甲
医院，由于编制问题，人才一直
引不进来。”姜善红说，好不容易
引进来3个研究生，都工作大半

年了，签合同的时候一看没编
制，不干了，跑了。

姜善红尴尬地说：“不怕大
家笑话，现在我们都没办法。‘连
毛带泥’只要你愿意来，不管好
坏，大不了先培养着！”

王中说：“本来这个医院是
要在莱山建的，后来我们争取到
牟平，一下子有了省级三甲医
院，搞不好我也着急啊！”

“以后关于人才招聘的事，
咱们医院给列个单子，我们该解
决的就给解决！”王中说，问题要
慢慢解决，本事不到，态度一定
要好一点。

“还有什么问题，能解决的
马上解决，不能解决的我们一块
呼吁解决。”

牟平区委书记王中现场拍板：

老百姓关心的问题

能解决的马上解决

本报记者 李楠楠
qlwblnn@vip. 163 .com

10日上午，在牟平区人大代表团小组讨论会上，王格
庄镇宋家村的修路问题和滨州医学院附属医院的医患矛
盾和人才引进问题，引起了现场代表的共鸣。人大代表、
牟平区委书记王中现场拍板：“能解决的马上解决，一时
解决不了的一起呼吁解决！”

人大代表、
牟平区委书记
王中 记者
李楠楠 摄
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